

隨想

# 恩師に学ぶ



小沼キミ子

るときは、「おい、〇〇、今日は顔洗ってきたな、よしよし」「△△子、頭とかしてきたのか、先生とかしてやるぞ」…といった具合である。天然パマの私は、常連のひとりであった。今、教育の場で強調されている「一人一人との心のふれあい」を、四十年も前に心しておられたのである。

また、休み時間や放課後などには、おもしろい話、こわい話をしてくださいと、記された案内状を手にして、私の小学校時代は、もう、遠い昔になってしまったことを思い知られた。

昭和十六年、国民学校第一回の入学会として、小学校生活を第二次世界大戦とともに歩んだ年代であつてみればこのような仮名遣いもなつかしくさえ思えてしまうのです。

その日は、七十数名の卒業生のうち四十名が出席するという盛会さで、タバコトンネルは三十数年前に逆回転し

なかでも、S先生とは中学卒業以来の再会である。四年生のとき、わずか数ヶ月のご指導しかいただかなつたにもかかわらず、その印象は今もなお鮮明である。

朝、教室に入られるときの、大きな「おはよう」とのあいさつ。行儀を悪くしていよいよものなら、「誰だ！」と、更に大きな声が教室中をゆるがす。緊張の一瞬である。しかし、静かにしてい

H先生は、「君たちは、『おしん』の時代を体験してきたのだ」と、おっしゃられた。確かにそうである。でも、私は苦しかったとは思っていない。大らかな自然の中で存分に体を動かすことができたし、私たちを心豊かに育てるために努力を惜しまなかつたとき先生方に恵まれたことに感謝している。

毎日、元気のよいあいさつで始まる一日、読書への試み、小さな努力を積み重ねることの大切さを感じとさせることなど、お世話をいただいた先生方の指導の中に、私の教育活動の原型を見いだし、小学校のころの感化力の強さに驚き恐ろしくも思うほどである。

今年もまた、新しい出会いがスタートした。

これまで私を支えてくださった多くの人々の恩を感じながら、その幾分なりとも目の前の子どもたちに注いでやらねばと思うこのごろである。

(本宮町立五百川小学校教諭)

